

Descriptif du parcours

- Face à l'école de Champdor, vous passez devant la Pouponnière pour monter vers l'église et la fontaine St Victor avant de redescendre vers la route.

Allez en direction d'Hauteville (à gauche) sur quelques mètres pour prendre le chemin qui descend vers l'ancienne gare. De celle-ci, on retourne vers le village en suivant le chemin, l'ancienne voie du tramway.

- On traverse la route et on continue tout droit sur le chemin caillouteux, jusqu'au rond-point.

- Prenez alors la route à gauche en direction de l'étang, passez le pont, et longez l'étang, jusqu'à découvrir un chemin goudronné au bout du parking.

Ce chemin devient un sentier herbeux au bout de quelques mètres. Suivez-le jusqu'au panneau qui vous indiquera la direction de Corcelles.

- Longez alors la haie d'arbustes à gauche puis traversez les prés jusqu'aux panneaux jaunes marqués 273 puis 272. Prenez le chemin qui mène, à travers bois, au village de Corcelles.

- Vous arrivez sur une petite route goudronnée que vous suivez à droite jusqu'au village.

- Sur la gauche, la rue du Bac puis la rue du Four vous mènent à la rue Principale que vous suivez à gauche jusqu'au monument aux morts.

- Allez tout droit sur la route du Cruchon puis prenez le chemin de la Charrière à gauche (balisage jaune et rouge). Au bout de 500 mètres, prenez le chemin de droite qui se poursuit plus loin par un chemin de terre puis entre dans la forêt. Au sortir du bois, descendez la petite route à gauche.

- Vous arriverez en vue des carrières de pierre puis plus loin passerez devant la taillerie.

- Continuez sur la route, passez le pont de l'Albarine, puis prenez l'allée qui monte en sens interdit et vous mène vers l'école de Champdor.

Chemin faisant...

D- La vue de Corcelles

Au sortir du bois apparaît le village de Corcelles, adossé à la « Grande Montagne », que l'on peut franchir par le col de Pisseloup. Vous apercevez l'église, le cimetière, et à l'est la ferme de Patrick Locatelli. Corcelles est un ancien village datant du Moyen-Age (le XI^{ème} siècle). Corcelles tire-rait son nom du mot latin Corticella, petit jardin. Il y avait autrefois un château entouré d'une enceinte, construit par les comtes de Savoie au XIV^{ème} siècle. Il était situé à l'est du village. Il a été démoli au XVIII^{ème} siècle. Pendant de nombreux siècles, Corcelles et Champdor eurent le même seigneur, Hugues de Michaud. La séparation eut lieu au XVI^{ème} siècle, à la mort du seigneur. Corcelles est un village-rue, qui comporte aussi des hameaux. Autrefois, le train arrivait par le tunnel de la Chenalette et desservait le village. Il reste encore la gare.

E - Carrières et marbrerie de Champdor

Les carrières extraient la célèbre pierre appelée Champdorée. C'est un des calcaires les plus durs de France. Cette pierre marbrière a été utilisée pour la construction de l'office de tourisme de Paris ou la bibliothèque nationale, mais aussi l'Empire State Building de New-York, ou encore l'hôtel de ville d'Alger. Les habitants de Champdor sont nommés les Cambots, ce qui signifie « tailleurs de pierres ». Aujourd'hui encore, la marbrerie exporte de belles œuvres.

F - La vue de Champdor

Une belle vue de Champdor se découvre à la sortie de Corcelles. Au premier plan s'étendent des prés. Au deuxième plan s'élève le village de Champdor avec son église et le château, reconnaissable à sa tour carrée. Au troisième plan s'étend la forêt de Champdor.



Voyage à travers
la seigneurie



Au départ de l'école
de Champdor



Longueur : 9,200 km

Temps : 2 h 30

Dénivelé + : 118 m

Difficulté : Facile

Chemin faisant ...

- A. La pouponnière
- B. La gare
- C. L'Albarine, l'étang et le Vieux Moulin
- D. La vue de Corcelles
- E. Carrières et marbrerie de Champdor
- F. vue de Chamcor

Remerciements :

usep/Crédit Agricole/Mairie
d'Hauteville-Lompnes / L'école
primaire du Champdor/J.Cuchet /
Communauté de communes du
Plateau /



Voyage à travers la seigneurie



Chemin faisant...

A - La Pouponnière

La Pouponnière a été créée au printemps 1947 par Madame Edith Bobillon. C'est dans sa maison que s'organise une crèche qu'elle gère avec l'aide de 6 à 8 personnes. Pendant 25 ans, jusqu'en 1972, la Pouponnière a accueilli 1338 bébés. C'est pour éviter la contamination que les femmes atteintes de la tuberculose laissaient ici leur enfant, dès la naissance, pendant au moins trois mois.

B - La gare

En 1905, on décida de développer les axes de communication par voie ferrée entre la station climatique d'Hauteville et les villes de la plaine. Le train circulant sur la ligne Nantua - Hauteville desservait ainsi le village de Champdor, comme en témoigne la gare. Cette ligne fut démontée vers 1954.

C - L'Albarine, l'étang et le Vieux Moulin

L'Albarine doit son nom à la blancheur de ses eaux (alba, blanche). Cette rivière prend sa source à Brénod puis traverse Champdor avant de continuer vers Hauteville. Mais l'été, son lit est souvent à sec. Une partie déviée des eaux de l'Albarine alimentait notamment la roue à aubes d'une scierie, aujourd'hui reconvertie en gîte communal : « Le Vieux Moulin ». Une retenue a permis d'aménager un étang. En face, la baignade agrémente les journées d'été.

